

tions avec son fils Gabriel de Grimaldi, prince de Monaco, la duchesse de Mazarin resta seule propriétaire de Guiscard et vendit en 1823 ce domaine au baron Emile Oberkampf, l'un des grands industriels de cette époque, auquel on dut le développement en France de la fabrication des toiles peintes. En 1831, Oberkampf vendit le château qui ne tarda pas à être démoli.

M. le président remercie M. Chevallier de cette intéressante communication et le prie de bien vouloir être l'interprète des sentiments de la Société auprès de M. Mansard. M. de Marsy annonce qu'il espère avoir communication d'ici à quelque temps des Archives de l'ancienne seigneurie de Guiscard. Il signale deux découvertes faites récemment dans les environs. La première est celle d'un vase renfermant trois bagues romaines, dont deux en or, et plus de mille deniers romains d'Antonin à Posthume et aux Philippe, trouvé à Lesges, canton de Braisne (Aisne), dans les terres de M. Minette. La seconde est celle d'un sceau en bronze du commencement du xv^e siècle; ce sceau recueilli par M. Duquesne, maire de Boulogne-la-Grasse, porte un écusson chargé de six fleurs de lis et une légende sur laquelle, au dire de l'*Ami de l'Ordre*, on lit *Cerepas Testue*. M. de Marsy signale l'intérêt qu'il y a à conserver le souvenir de toutes ces découvertes.

M. Plessier annonce qu'il communiquera à la prochaine séance les détails de la découverte d'une tombe franque récemment mise au jour, dans les travaux de culture, à Jaux.

M. de Marsy donne lecture d'une note sur trois avocats au Parlement de Paris ayant vécu au xiv^e siècle, désignés sous les noms de Jean de Compiègne (1320), de Regnault Filleul (1340-1380) et de Jean Filleul (1367-1420). Ces deux derniers, connus aussi sous les noms de Regnault et Jean de Compiègne,